

DISCOURS FÊTE NATIONALE 2017

Une année de plus nous célébrons la fête Nationale d'Espagne, qui marque la rencontre entre deux mondes et le début d'un nouvel âge historique.

Je vous remercie pour votre présence et, après avoir salué les autorités, je voudrais féliciter tous les espagnols en Côte d'Ivoire, qui, avec leur travail quotidien, parfois dans un service dévoué aux personnes les plus démunies, comme c'est le cas des religieux, tissent des liens profonds entre nos deux pays. En este día especial, os felicito y os agradezco vuestra contribución a las buenas relaciones hispano-marfileñas. Quiero felicitar y saludar también de manera particular a todos los latinoamericanos, con los que los que los españoles estamos siempre unidos. Je salue aussi tous les ivoiriens amis de l'Espagne et de l'Ambassade, une partie desquels est ici présent.

Aujourd'hui, comme chacun le sait, les circonstances de cette célébration ne sont pas complètement joyeuses, à cause de la crise institutionnelle déclenchée en Catalogne. Je voudrais rappeler ici que dans un état démocratique, fondé sur le respect de la loi comme expression de la volonté du peuple et garantie des droits et libertés, tous les pouvoirs et toutes les personnes sont obligés de respecter l'ordre juridique en place, présidé par la Constitution. Face à ce qui est arrivé en Catalogne, il est de la responsabilité des pouvoirs légitimes de l'Etat d'assurer l'ordre constitutionnel et le fonctionnement normal des institutions, le respect de l'Etat de droit et de l'autonomie du gouvernement de la Catalogne, sur la base de la Constitution et son Statut d'autonomie, comme l'a rappelé Sa Majesté le Roi. Ce sont des moments difficiles, mais ils seront surmontés parce que les principes démocratiques de l'Espagne sont solides et forts

En ce qui concerne les relations entre l'Espagne et la Côte d'Ivoire, les douze derniers mois ont porté beaucoup de fruits qui sont venus renforcer et approfondir les liens entre les deux pays, jusqu'au point que nous pouvons parler d'une nouvelle étape dans ces relations, toujours amicales depuis leur établissement aux premières années de l'Indépendance de la Côte d'Ivoire.

La visite du Ministre espagnol des Affaires Etrangères, Alfonso Dastis, en juillet passé, a permis de faire le point sur le chemin parcouru et de prévoir de nouvelles initiatives de coordination politique et de coopération dans différents secteurs économiques, dans la formation et dans la culture.

L'Espagne, qui a appuyé l'accès de la Côte d'Ivoire au Conseil de Sécurité des Nations Unies, se réjouit de son élection pour les années 2018 et 2019 et se montre disposée à partager avec elle son expérience récente dans cette institution et ses contributions en faveur de la paix, notamment à travers des mesures de prévention des conflits, la lutte contre le terrorisme et le développement, des sujets aussi prioritaires dans le programme de la Côte d'Ivoire pour son mandat au Conseil de Sécurité.

Un accord de coopération entre les deux ministères des affaires étrangères a été signé lors de la visite du Ministre espagnol. Ce nouvel accord vient à consacrer, parmi d'autres choses, la concertation entre les politiques étrangères des deux pays, qui avait déjà été initiée à l'occasion de la première réunion de dialogue technique entre les deux ministères, tenue à Madrid en juin 2017.

Le Ministre Dastis a pu annoncer à Abidjan que les autorités espagnoles avaient conclu la procédure d'approbation de l'accord de conversion de la dette ivoirienne avec l'Espagne. L'accord a été signé par le Premier Ministre Son Excellence Amadou Gon Coulibaly le 6 octobre passé et le programme est déjà en marche. C'est une très bonne nouvelle pour le deux pays. Grâce à cette initiative, qui fait suite à la remise en 2013 par l'Espagne de la dette ivoirienne préalable au point d'achèvement, plus de 50 millions d'euros vont être l'objet d'une remise

sèche et une somme pareille va être destinée à financer des projets de développement dans les domaines de l'eau et de l'électricité. Cet accord, d'un autre côté, ouvre la porte à l'utilisation d'autres instruments de financement pour les entreprises espagnoles en Côte d'Ivoire, ce qui fait penser que les investissements espagnols, déjà en croissance depuis un certain temps, vont se multiplier dans les années à venir.

Les échanges commerciaux bilatéraux sont aussi en augmentation constante depuis plusieurs années; aujourd'hui, ils se situent à un niveau de près de 600 millions d'euros et ont presque doublé entre 2012 et 2016. Le grand nombre d'entreprises espagnoles qui visitent la Côte d'Ivoire - 200 depuis la réouverture du bureau économique et commercial de l'Ambassade en 2014- est la preuve du dynamisme et des bonnes perspectives de l'économie ivoirienne.

L'énergie, l'eau, les infrastructures, le BTP et la transformation des produits agricoles se trouvent parmi les secteurs dans lesquels les compagnies espagnoles sont les plus actives, grâce à leur savoir-faire et à leur expérience.

La coopération en matière touristique fait ses premiers pas, avec de grandes possibilités de développement dans un futur proche.

La large diffusion de la langue espagnole en Côte d'Ivoire constitue un profond lien d'union entre nos peuples. Des centaines de milliers d'ivoiriens étudient l'espagnol ou l'on fait tout au long de leur parcours académique, et montrent une certaine sympathie pour les cultures qui s'expriment en espagnol. Plusieurs projets menés à bien par l'Ambassade en collaboration avec des institutions et des personnes ivoiriennes ont servi ces derniers mois à rendre encore plus présents l'espagnol et ses cultures dans ce pays. A part la bibliothèque de l'Ambassade et le programme d'activités développé autour d'elle avec le concours inestimable des étudiants universitaires, je voudrais mentionner la semaine culturelle organisée à l'occasion de l'invitation de l'Espagne au Salon du Livre d'Abidjan, qui a inclus des concerts, des conférences et des expositions et les activités de formation des professeurs d'espagnol. Un séminaire avec des formateurs venus d'Espagne a eu lieu en mai et un

autre se tiendra en décembre: au total plus de 400 enseignants vont bénéficier de cette formation. À l'inverse, plusieurs professeurs et étudiants ivoiriens sont allés en Espagne pour participer à différents programmes éducatifs.

Dans cette année 2017 la Côte d'Ivoire est au centre d'importants rendez-vous internationaux qui viennent confirmer sa légendaire hospitalité et la pleine récupération de sa place sur la scène internationale. Avec le prochain sommet Union Africaine-Union Européenne, et tous les événements parallèles, la Côte d'Ivoire est en train de jouer un rôle crucial dans la définition d'une nouvelle approche pour les relations entre les deux continents. L'Espagne, qui considère l'Afrique comme prioritaire dans sa politique extérieure et qui se fera représenter au sommet par son Premier Ministre, sera toujours aux côtés de la Côte d'Ivoire dans l'accomplissement de cette importante tâche.